

**EL FRENTE INDEPENDIENTE UNIVERSITARIO** a todos los estudiantes independientes:

## **POR QUE LLAMAMOS A FORMAR AGRUPACIONES IDI**

El Frente Independiente Universitario (FIU) entiende que la tarea histórica de la liberación nacional, y la construcción del socialismo en el Uruguay, pasan por la consolidación de una izquierda profundamente enraizada en nuestra realidad, con una perspectiva latinoamericana, capaz de conjugar los aportes y experiencias de otros procesos revolucionarios con una firme y fecunda inserción dentro de nuestro movimiento popular, y en las peculiaridades socioeconómicas, históricas e ideológicas de nuestro país.

Reconocemos los antecedentes históricos de esa izquierda en el largo proceso de experiencias y definiciones que llegó a concretarse, en el período previo al golpe de estado, a través de los nucleamientos de la "Tendencia" y la "Corriente", y que resurge durante la dictadura en el fenómeno de la acción y organización -a través de distintas formulaciones- de los "independientes", predominantemente en las organizaciones sociales, coincidiendo ambos fenómenos en descubrir la necesidad de una organización propia, distinta de las alternativas de los históricos partidos de izquierda, como medio necesario para transitar hasta el final ese camino que señalábamos hacia el socialismo.

Pensamos también que, hoy como ayer, el Frente Amplio constituye una formidable herramienta para alcanzar ese objetivo, entendiéndolo como una estructura capaz de convocar masivamente a nuestro pueblo en una orientación anti-imperialista y anti-oligárquica, y en un marco de funcionamiento profundamente militante, participativo y democrático. Darle al Frente Amplio estas características constituye, precisamente, una tarea fundamental de la izquierda "independiente", sector que resulta históricamente el principal propulsor para avanzar en este sentido, superando la mera coalición de los sectores tradicionales de la izquierda. La estructura de los comités de base constituye un terreno privilegiado para nuestro accionar hacia ese objetivo.

La IDI constituye hoy una posibilidad cierta para desarrollar esa organización de los "independientes" dentro del Frente Amplio, en la medida en que logre sintetizar, unificar y proyectar en un accionar militante a todos aquellos que se sientan identificados con estas tareas fundamentales, en las definiciones y en la lucha. Creemos que están dadas las condiciones para ello, teniendo en cuenta el poder de convocatoria de la propuesta IDI, aún en medio de nuestra realidad actual y con todas las carencias que debemos resolver.

Planteamos dentro de estos temas a resolver fundamentalmente dos que nos parecen prioritarios para avanzar:

- 1) La consolidación al más breve plazo de una estructura única, capaz de sintetizar y unificar en forma productiva los diferentes aportes complementarios, necesarios todos ellos para realizar nuestros objetivos, y concretarlos en una línea teórica y práctica capaz de realizarse con el máximo de eficacia dentro del Frente Amplio y el movimiento popular todo. No creemos adecuado utilizar el término "disolución" para este proceso que nos urge, si esto significa restarle a la IDI en su conjunto los aportes específicos de las estructuras existentes. Preferimos hablar de unificación de todo lo unificable, en un proceso que suma y potencia los distintos aportes estructurados, ofreciendo a los militantes nuevos y a la IDI en su conjunto una estructura única de formación, elaboración y lucha en los distintos frentes. No creemos justificada ni productiva la coexistencia de distintas estructuras, si estamos de acuerdo en los lineamientos fundamentales y en el accionar concreto para realizarlos, y mas bien pensamos que esa coexistencia traba la consolidación de lo que la IDI puede ser si se unifica. Llamamos por lo tanto a todos los compañeros "independientes", integrados o no a las estructuras actuales, a trabajar por esta unificación en torno a un solo programa, una sola dirección, una sola organización y un solo accionar en todos los frentes.
- 2) No creemos en los cuadros políticos desinsertos de los frentes de trabajo. Por lo tanto, entendemos que en esa organización única de la IDI cada militante debe protagonizar la lucha en su frente específico, integrando de esta forma la rica experiencia en las organizaciones sociales y previniendo a la estructura contra cualquier burocratización o concepción "tradicional" de la acción política. Quien no asuma sus responsabilidades políticas en el frente de lucha al que pertenece no constituye, a nuestro entender, el tipo de militante que la IDI necesita.

El FIU no se ha disuelto al intentar y convocar a las agrupaciones IDI, y queremos dejar claro que este criterio obedece a los dos lineamientos antes señalados. La cuestión es trabajar o no por la unificación, y esto no debe confundirse con trabajar en forma organizada o a título personal. Se puede trabajar en forma organizada o individual por la unificación, del mismo modo que se puede dilatar la unificación en forma individual u organizada. Nosotros creemos que conviene, en este momento, trabajar organizadamente por la unificación, y por eso el FIU no pretende constituir por sí mismo una opción política nacional, sino que trabaja organizadamente por lograr que la IDI tenga lleno a ser una opción política nacional, a través de la unificación. Es por eso también que declaramos desde ya nuestro firme y claro propósito de alcanzar una situación en que la realidad de la unificación haga innecesario mantener estructuras distintas. Sólo el hecho de que la unificación no se haya concretado nos lleva a coordinar esfuerzos para lograrla, con todos los interesados en este propósito. Creemos que el problema no está en que los grupos ejerzan influencia, sino en para qué la ejercen: para lograr acalorar la unificación o para dilatarla. Respetamos la posición de quienes no opinen que éste sea el objetivo inmediato, aunque la consideramos incorrecta, y no nos planteamos la lucha entre sectores sino la elaboración entre compañeros de la opción que resulte más productiva. Creemos sí que urge resolver este punto.

Por otra parte, y en tanto esa unificación no se produzca, pensamos que la estructura actual del FIU ha demostrado su utilidad dentro de nuestro frente específico de militancia, a través de una línea, una metodología y una presencia en la lucha que, sin dejar de ser perfeccionables, han dado resultados objetivos. Es nuestro interés aportar esta experiencia de trabajo al conjunto de los estudiantes de la IDI, y por ello pensamos que por el momento conviene mantener nuestra presencia organizada en la Universidad, hasta que se fusione dentro de un marco más amplio, cosa que esperamos lograr a la brevedad con todos los compañeros de la IDI. Con su aporte esperamos perfeccionar nuestro accionar hasta el momento, enriqueciéndolo y dándole una perspectiva nacional, pero no pensamos, como decíamos antes, que el proceso de unificación pase por restar posibilidades de trabajo ya existentes, sino por sintetizarlas y enriquecerlas mutuamente, al servicio de una instancia superior en sus alcances. Con este espíritu nos integramos a las agrupaciones IDI, y lejos de querer hegemonizarlas aspiramos a aportarles nuestra experiencia, superar entre todos nuestras carencias, y trabajar solidariamente por una presencia cada vez más eficaz en cada frente y cada vez más consolidada en su conjunto.

**Con las bases en lucha hacia la unificación de la IDI**

**Frente  
Independiente  
Universitario**